

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales
- *pilier migration et citoyenneté* - de

Elisa Théraulaz

**Quand la nouvelle droite rencontre le féminisme
Portrait d'une nouvelle forme de revendications**

aura lieu le

29 août 2023 à 11h00

Abram-Louis Breguet 1, bâtiment MAPS, salle -010/-012 (rez-inférieur)

Directrice de mémoire : Prof. Janine Dahinden
Experte : Dre Sarah Kiani

Résumé :

Cette recherche se penche sur le développement récent d'un féminisme issu de la nouvelle droite. À travers ce travail, il s'agit d'étudier les différents aspects de ce phénomène émergent et de voir en quoi celui-ci consiste. Plusieurs dimensions sont explorées afin d'avoir une représentation globale du sujet. La première d'entre elles concerne la définition du terme « féminisme » et fournit un regard historique sur son usage et ses implications, en mettant ces éléments en parallèle avec l'avènement d'un féminisme de la nouvelle droite. Par la suite, il s'agit également de se pencher sur l'émergence contextuelle de ce phénomène, en discutant du contexte politique et social qui l'entoure. Puis, différents concepts de la littérature en lien avec la nouvelle droite et le genre sont discutés dans le cadre de ce nouveau mouvement. On y retrouve alors la prédominance d'un cadrage anti-immigration sur plusieurs thématiques féministes. Cette recherche s'effectue dans le contexte plus particulier de la Suisse. Elle met en lumière différents éléments liés aux questions politiques et sociales helvétiques qui apportent des indications supplémentaires sur la conception du phénomène à l'étude. La conduite d'entretiens a permis d'effectuer la récolte de données nécessaire pour mener la recherche. Le travail se conclut en faisant un bref retour sur les éléments principaux qui ressortent de celui-ci et en présentant des pistes d'ouverture pour de potentielles futures recherches à ce sujet.